

Jeudi 11 décembre 2025

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗



LÉGISLATIVES DU 27 DÉCEMBRE 2025 : LE CONSEIL CONSTITUTIONNEL REJETTE 38 DOSSIERS

La liste définitive des candidats aux législatives du samedi 27 décembre 2025 est désormais connue. Après la transmission de la liste provisoire établie par la Commission électorale indépendante (CEI), le 18 novembre dernier, le Conseil constitutionnel a reçu 28 requêtes dans le cadre du contentieux. A savoir une demande d'inscription sur la liste des candidats, une demande en rectification d'intitulé de liste, une demande en annulation de liste de candidature, une demande en radiation de dossiers de candidature, une demande de maintien de candidature, 9 demandes en contestation d'éligibilité et 14 demandes de retrait de candidature de la liste des candidats retenus. Selon le communiqué de l'organe en charge des élections en date du mardi 9 décembre 2025, le Conseil constitutionnel, après examen, a rejeté 38 dossiers sur les 1 162 validés au préalable par la CEI. Ce sont donc finalement 1 124 dossiers qui ont été retenus pour ces élections du 27 décembre prochain avec 2740 candidats.



LÉGISLATIVES DU 27 DÉCEMBRE 2025 : TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA EXHORTE LES FORCES ARMÉES À SÉCURISER LE SCRUTIN

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a invité les officiers et sous-officiers, ainsi que les militaires du rang à s'investir pour assurer la sécurité lors des élections législatives du samedi 27 décembre 2025. C'était, le mercredi 10 décembre 2025, à Abidjan-Plateau, lors de la cérémonie de la Fête patronale du Groupement ministériel des moyens généraux (GMMG). « Dans quelques jours, vous serez, encore une fois, amenés à assurer la sécurisation des élections législatives. Nul doute que vous serez à la hauteur des attentes de sécurité de l'ensemble de nos populations. Je compte sur vous pour garantir l'image de cette grande armée que vous ne cessez d'offrir aux Ivoiriens et au monde entier », a-t-il déclaré, rappelant l'appui de la Côte d'Ivoire aux pays voisins dans la sécurisation de leurs territoires.



FACE AUX DÉFIS SÉCURITAIRES RÉGIONAUX : LES ÉTATS-UNIS ET LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCENT LEUR PARTENARIAT MILITAIRE

Le général de corps d'armée, Lassina Doumbia, chef d'état-major général des armées, a accordé, le 9 décembre 2025, à l'état-major général des armées, une audience à William Steven, sous-secrétaire d'Etat adjoint du bureau des Affaires africaines des États-Unis, accompagné de Jessica Davis Ba, ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire. Cette visite s'inscrit dans la dynamique d'un dialogue stratégique renforcé entre Washington et Abidjan, axé sur les enjeux sécuritaires régionaux et sur le partenariat militaire qui lie l'armée américaine aux forces armées de Côte d'Ivoire. Le chef d'état-major général des armées s'est félicité du niveau remarquable de coopération entre les forces armées de Côte d'Ivoire et l'armée américaine.

DIPLOMATIE, ÉCHANGES COMMERCIAUX... : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA MAURITANIE

SIGNENT 12 ACCORDS

La coopération ivoiro-mauritanienne se présente sous de meilleurs auspices au regard des conclusions de cette réunion ministérielle de la première session de la Grande Commission mixte, qui a pris fin, ce mardi 9 décembre 2025, à Abidjan. Selon Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, les deux journées de travaux, particulièrement « denses et fructueuses », ont abouti à plusieurs accords touchant les domaines de la défense, de la justice, de la santé, de la culture, de l'enseignement supérieur, du commerce, de l'environnement, du transport et de l'élevage. « La signature de 12 nouveaux accords, ainsi que les conclusions auxquelles nous sommes parvenus, témoignent de notre engagement résolu à impulser un nouvel élan à notre partenariat, dans une dynamique Sud-Sud exemplaire, mutuellement bénéfique et durable », a-t-il affirmé, sous le regard bienveillant de son homologue Salem Ould Merzoug.

BUREAU DES FEMMES PARLEMENTAIRES DE LA CEDEAO : DR CHANTAL MOUSSOKOURA FANNY ÉLUÉ PRÉSIDENTE

Dr Chantal Moussokoura Fanny, sénatrice de la République de Côte d'Ivoire, a été élue, le samedi 6 décembre 2025, au Nigeria, présidente du Bureau des femmes parlementaires de la CEDEAO (ECOFEP). Son élection consacre un parcours politique riche, engagé et profondément ancré dans la défense des droits des femmes et l'intégration régionale. Comme l'indique une note d'information transmise à L'inter, mercredi 10 décembre, le choix de Chantal Fanny en qualité de présidente du Bureau des femmes parlementaires de la CEDEAO, marque une nouvelle étape dans la trajectoire d'une figure politique ivoirienne. Dans ses premiers mots, empreints d'émotion et d'humilité, la sénatrice a souligné la portée collective de cette victoire. « Mes consœurs ne m'ont pas seulement élue, elles m'ont portée. Leur confiance est un message de sororité et de détermination pour une CEDEAO féminine forte, visible et influente », a-t-elle déclaré.

VISITE À OUAGA / FACE AUX SÉNATEURS : ADAMA DOSO DONNE LES RAISONS

Le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Adama Dosso, a présenté, ce mardi 9 décembre 2025, son budget programme 2026, ainsi que celui des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur. Au cours des débats, il a été interrogé sur les raisons de sa récente visite au Burkina Faso. « La visite que nous avons faite au Burkina, si vous avez suivi, hier (8 décembre 2025, Ndrl), lors de l'intervention du Président de la République, relève de notre doctrine. C'est l'épine dorsale de notre politique étrangère. La Côte d'Ivoire est amie de tous, ennemie de personne. Au-delà de ce principe, il vous souviendra que la Côte d'Ivoire et le Burkina Faso sont unis par l'histoire, par la géographie et également par des peuples entremêlés de part et d'autre », a rappelé le chef en second de la diplomatie ivoirienne.

« INITIATIVE TYLIMMO » DE LOCATION-VENTE DE 100 000 LOGEMENTS : BRUNO KONÉ SALUE UN PROJET MAJEUR QUI S'INSCRIT DANS LA VISION DE OUATTARA

Le Sofitel Abidjan hôtel ivoire, à Cocody, a servi de cadre, le mercredi 10 décembre 2025, au lancement officiel de l'« Initiative Tylimmo », un vaste programme de location-vente porté par Tylimmo Africa. Cette initiative vise à accompagner 100 000 ménages vers la propriété d'ici à 2035, dans un contexte national marqué par un déficit de plus de 800 000 logements. Présent à la cérémonie, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a salué « un projet majeur et innovant », pleinement aligné sur la vision du président Alassane Ouattara d'offrir à chaque ménage un logement décent, sécurisé et accessible. Il a rappelé les réformes engagées par l'État ces dernières années : modernisation du cadre foncier, digitalisation des procédures, mise en place d'instruments de garantie et d'un environnement propice aux investissements privés.

SÉNAT / PROJET DU BUDGET PROGRAMME : LES SÉNATEURS ACCORDENT LEUR QUITUS AUX MINISTRES DU SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION

Le vote du budget programme des différents ministères se poursuit au Sénat. Hier, mercredi 10 décembre 2025, trois membres du gouvernement, issus du secteur de l'éducation-formation et de la recherche, ont exposé devant les sénateurs, pour défendre leurs différents budgets concernant l'année 2026. Les ministres de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique ; de l'Éducation nationale et de l'alphabétisation ; et celui de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, étaient tous, les invités de l'hémicycle de Yamoussoukro. L'objectif assigné par les membres desdits ministères, à travers leur passage au Sénat, est d'obtenir le suffrage des élus de la Chambre haute pour mener à bien les différents projets au titre de l'exercice 2026 concernant leurs différents départements. Les crédits ouverts pour la mise en œuvre des programmes des différents ministères ont été adoptés à l'unanimité par l'ensemble des sénateurs de la Commission économique et financière (CAEF) du Sénat.

YAMOUSSOUKRO / FACE À LA CAEF DU SÉNAT, HIER : ADAMA COULIBALY FAIT ADOPTER LE BUDGET 2026 DE SON DÉPARTEMENT MINISTÉRIEL

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, était, le mercredi 10 décembre 2025, face aux membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du Sénat, réunis à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro, dans le cadre de la présentation du budget de son département ministériel au titre de l'année 2026. Lequel budget est estimé à 671,3 milliards de FCFA, en hausse de 143,6 milliards de FCFA, soit un taux d'accroissement de 27,2% par rapport à celui de 2025, et composé du budget des Services, de celui des Comptes spéciaux du trésor (CST) et de celui en lien avec les dépenses communes, ainsi que diverses autres dotations. Au terme de ces travaux parlementaires, Adama Coulibaly a traduit sa gratitude au président de la CAEF du Sénat, Cissé Mamadou, et à l'ensemble des membres de la Commission qu'il préside.

EXAMEN DU BUDGET 2026 : MOUSSA SANOGO RASSURE LES SÉNATEURS SUR LA GESTION DU PATRIMOINE ET DU PORTEFEUILLE DE L'ÉTAT

La Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du Sénat a approuvé à l'unanimité le projet de budget 2026 du ministère du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques. Ce budget, d'un montant de 49,2 milliards de FCFA, a été présenté par le ministre Moussa Sanogo, le mercredi 10 décembre 2025, à l'auditorium de la Fondation Félix Houphouët-Boigny (FHB) à Yamoussoukro, dans le cadre de l'examen du projet de loi de finances. Le ministre Moussa Sanogo a, par ailleurs, rassuré les sénateurs sur la gestion du Patrimoine et du Portefeuille de l'État.

LOI DE FINANCES 2026 : UN BUDGET DE 44,194 MILLIARDS DE FCFA POUR NIALÉ KABA

Le ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, a présenté, le mercredi 10 décembre 2025, son budget programme devant la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) du Sénat. À l'issue des échanges, les sénateurs ont voté à l'unanimité le budget alloué à son département ministériel pour l'exercice 2026, arrêté à 44 194 260 102 de FCFA. Le ministère s'appuie, pour l'exercice 2026, sur six programmes budgétaires, dont un nouveau programme consacré à la formation de statisticiens pour l'ensemble des départements ministériels. Ces objectifs sont, entre autres, la modernisation de l'administration, l'amélioration du pilotage économique, l'orientation de l'action publique et la consolidation de la planification du développement.

MISE EN ŒUVRE DU PROGRAMME DAICE : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET SES PARTENAIRES S'UNISSENT POUR UNE INDUSTRIE FORTE

Le ministère du Commerce et de l'Industrie et ses partenaires se sont engagés, au cours d'une signature de conventions, le mercredi 10 décembre 2025, pour une industrie ivoirienne forte. A cette occasion, plusieurs entreprises représentant le secteur des Petites et moyennes entreprises (PME) étaient présentes. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, s'est réjoui de ce grand moment qui marque le renforcement d'un partenariat entre son département et les entités de mise en œuvre du Programme de la Diversification, accélération industrielle, compétitivité et emplois (DAICE). Pour lui, ce programme, lancé le 13 mai 2024, est un projet phare qui s'inscrit dans la mise en œuvre du Pilier 1 du Plan national de développement (PND 2021-2025).

MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE ET DE L'APPRENTISSAGE : N'GUESSAN KOFFI VALIDE SON BUDGET 2026 EN COMMISSION

Les membres de la Commission des Affaires Économiques et Financières (CAEF) du Sénat ont, à l'unanimité, voté en faveur de l'octroi d'une enveloppe budgétaire de 182,3 milliards de FCFA au titre de l'exercice 2026 au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), le mercredi 10 décembre 2025. Le ministre N'Guessan Koffi, a brillamment présenté les quatre (04) programmes de son département pour le projet de budget 2026. Dans son exposé, il a relevé 13 actions prioritaires au titre des investissements, 8 actions engagées dans le cadre des actions en faveur de la qualité et des 5 actions prioritaires identifiées au titre des formations qualifiantes et par apprentissage.

FILIÈRE ANACARDE : LA CÔTE D'IVOIRE EXPORTERA 100 000 TONNES DE CAJOU AUX ÉTATS-UNIS

Dès le début de la campagne 2026, la Côte d'Ivoire fournira 100 000 tonnes de noix de cajou à l'entreprise américaine The Andersons, l'un des géants mondiaux du commerce agricole. Un échange commercial qui fait suite à la signature d'un partenariat entre le Conseil Coton Anacarde Karité, régulateur de la filière, et l'entreprise américaine, le jeudi 4 décembre 2025, à Kansas City, aux États-Unis, informe un article de presse consulté hier mercredi 10 décembre 2025 par L'inter. À travers cet accord, ces deux entités gardent l'ambition de marquer davantage la présence de la production ivoirienne sur les marchés internationaux. Également, elles veulent améliorer le bénéfice direct des producteurs en les rendant plus compétitifs. Le Directeur général du Conseil Coton Anacarde Karité, Mamadou Berté, a indiqué que « cet accord constitue un levier important pour garantir de meilleures conditions de commercialisation ».

LUTTE CONTRE LE CHÔMAGE DES JEUNES : PLUS DE 152 000 STAGES ET OPPORTUNITÉS D'INSERTION ANNONCÉS POUR LES JEUNES EN 2026

Face au défi persistant du chômage des jeunes, le gouvernement annonce, pour 2026, plus de 152 000 opportunités d'insertion à travers le Programme national de stage, d'apprentissage et de reconversion (PNSAR). Présidé et officiellement lancé, ce mercredi 10 décembre 2025, au Palais de la culture d'Abidjan-Treichville, par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Le Chef du gouvernement a présenté le PNSAR comme un instrument central de la politique publique de l'emploi des jeunes. Selon lui, le Programme vise à renforcer le lien entre la formation et le monde du travail, afin de permettre une insertion progressive et durable sur le marché de l'emploi. Il a salué le fonctionnement du dispositif, qu'il a qualifié d'opérationnel et capable d'accélérer l'insertion professionnelle de milliers de jeunes chaque année.

SOCIAL : DOMINIQUE OUATTARA ET BACONGO CISSÉ RÉAFFIRMENT LEUR ENGAGEMENT

La Première Dame et le ministre - gouverneur du District autonome d'Abidjan ont salué leur volonté commune d'accompagner les actions humanitaires au service des populations vulnérables, à la suite d'une audience à Cocody, le mercredi 10 décembre 2025. Au cours de cette audience de courtoisie accordée à Ibrahima Baongo Cissé, Mme Dominique Ouattara a mis en avant la solidarité, la disponibilité et la continuité du travail mené pour le bien-être des populations. Les échanges ont souligné l'importance d'un partenariat renforcé au bénéfice des plus fragiles. La Première Dame Dominique Ouattara a également reçu en audience Daniel Karbownik, vice-président du Groupe Accor pour l'Afrique subsaharienne, venu lui annoncer son départ pour la retraite à la fin de cette année.

RENCONTRE PRÉSIDENT DU CESEC - DG DE LA NPSP-CI : CE QUE AKA AOUÉLÉ ET IBRAHIM KOUYATÉ SE SONT DIT

Mercredi 10 décembre 2025, le président du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, a reçu en audience le Directeur Général de la Nouvelle Pharmacie de la Santé Publique de Côte d'Ivoire (NPSP-CI), Dr Ibrahim Kouyaté, accompagné d'une importante délégation. La rencontre, qui s'est tenue au siège du CESEC à Abidjan-Plateau, a offert l'opportunité au DG de présenter les récentes distinctions obtenues par la NPSP-CI, de faire le point sur les acquis de sa structure et de solliciter conseils et soutien pour renforcer la visibilité des centrales d'achat de médicaments essentiels, tant au plan national qu'international. Dr Eugène Aka Aouélé s'est félicité de cette démarche et a salué les efforts déployés par la NPSP-CI.

IA ET FORMATION PROFESSIONNELLE : UN ATELIER POUR UNE TRANSFORMATION STRATÉGIQUE DE L'AFRIQUE, OUVERT À ABIDJAN

Abidjan a accueilli, les 9 et 10 décembre 2025, un atelier régional de haut niveau consacré à un enjeu majeur pour l'avenir du continent qu'est l'impact de l'Intelligence Artificielle (IA) sur les compétences, l'employabilité et la compétitivité des entreprises africaines. Organisé par le Fonds de Développement de la Formation Professionnelle (FDFP) en collaboration avec le Réseau Africain des Institutions et Fonds de Formation Professionnelle (RAFPRO), cet événement a réuni au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, des responsables institutionnels, des experts, des partenaires techniques et financiers, ainsi que les représentants du secteur privé et du monde universitaire. Représentant le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Moustapha Sangaré a ouvert les travaux en rappelant que l'IA représente une rupture technologique majeure, transformant déjà les modèles économiques et les besoins en compétences dans des secteurs aussi variés que la santé, l'agriculture ou l'industrie.

UNIVERSITÉ D'ÉTÉ DU MAEP : LA CÔTE D'IVOIRE ENCLENCHE LA DYNAMIQUE DE LA DEUXIÈME GÉNÉRATION D'ÉVALUATION

La Commission nationale du Mécanisme africain d'évaluation par les pairs (CN-MAEP) a organisé, du 9 au 10 décembre, à l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody, la 4^e édition de son université d'été de la gouvernance. Une édition résolument tournée vers l'avenir, centrée sur la préparation méthodologique du prochain rapport d'évaluation pays. Autour du thème « Consolidation des acquis et renforcement de l'appropriation nationale », institutions publiques, instituts techniques de recherche et organisations de la société civile se sont retrouvés pour renforcer une approche inclusive de la gouvernance. Objectif : donner plus de poids aux points focaux des OSC, désormais au cœur de la production du futur rapport pays. La Côte d'Ivoire, membre du MAEP depuis 2015, a récemment bouclé son premier cycle d'évaluation, salué le 14 février 2025 à Addis-Abeba.

2E ET 3E PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2025 DE LA MEILLEURE ASSOCIATION DE JEUNESSE : CE QUI A MILITÉ EN FAVEUR DE L'UJDM ET SAME

Le 5 décembre 2025, en marge de la célébration de la Journée Internationale du Volontariat au Palais de la Culture, le ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique a procédé à la remise des 2^e et 3^e Prix nationaux d'excellence 2025 dans la catégorie de la meilleure association de jeunesse. Le 2^e et le 3^e Prix ont été attribués respectivement à l'Union des Jeunes Dynamiques de Man (UJDM) et à l'association « Soutenir un Avenir Meilleur par l'Education (SAME) » de Buyo. L'UJDM a été distinguée pour son action transversale et son leadership en matière d'égalité de genre, de protection de l'environnement, de la santé et de la promotion de l'entrepreneuriat des jeunes. Quant à l'association SAME, elle a été saluée pour son engagement constant en faveur de l'épanouissement, de l'éducation et du bien-être de la jeunesse locale.

FORMER LES JEUNES VULNÉRABLES : DES MANUELS ADAPTÉS

Un atelier d'élaboration, de validation et de renforcement des capacités en alphabétisation fonctionnelle au profit des Centres de Service Civique (CSC) s'est tenu, du 27 novembre au 02 décembre 2025, à Jacqueville. Cette initiative portée par l'Office du Service Civique National (OSCN), avec l'appui technique et financier de l'UNICEF, en collaboration avec les structures techniques du ministère chargé de l'Éducation nationale, s'inscrit dans la continuité des travaux tenus du 02 au 08 novembre 2025. Ces travaux avaient abouti à la production d'un syllabaire et d'un calculaire fonctionnels traitant des niveaux 1, 2 et 3. Pendant six jours, experts, formateurs, alphabétiseurs et responsables pédagogiques ont travaillé autour d'un double objectif : valider les manuels d'alphabétisation fonctionnelle destinés aux stagiaires des CSC et renforcer les capacités des alphabétiseurs chargés de leur mise en œuvre. (Source : CICG)

SYSTÈME DE SANTÉ IVOIRIEN : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ ÉVALUE SA RÉFORME HOSPITALIÈRE

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle a ouvert, le mardi 9 décembre 2025, à Grand-Bassam, un Atelier de quatre jours visant à dresser le bilan de deux années de mise en œuvre de la réforme hospitalière. Pour le ministère de la Santé dirigé par Pierre Dimba, l'objectif est d'optimiser les textes réglementaires pour bâtir un système de santé plus résilient. La cérémonie d'ouverture a été présidée par le Professeur Kountélé Gona Soro, Directeur de Cabinet Adjoint, représentant le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'gou Dimba. Après deux années d'application des textes issus de la réforme hospitalière, les autorités sanitaires ont jugé de marquer un arrêt afin d'évaluer la réforme hospitalière.

SYSTÈME NATIONAL DE TRANSPARENCE CLIMATIQUE : LES CAPACITÉS DU GROUPE DE TRAVAIL, SECTEUR AGRICULTURE, FORESTERIE ET AUTRES AFFECTATIONS DES TERRES, RENFORCÉES

Un atelier national de renforcement des capacités s'est ouvert, le 8 décembre 2025, à Grand-Bassam, à l'intention du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'Évolution du Climat (GIEC, éditions 2006/2019), pour une meilleure transparence climatique dans le secteur agriculture, utilisation des terres, changement d'affectation des terres et foresterie, note le CICG. Initiative conjointe du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, d'Expertise France, à travers le projet Transition Bas Carbone, et de la FAO via le Programme Scala, cet atelier de cinq jours vise à garantir la production de données climatiques fiables, cohérentes et comparables, pour suivre efficacement les politiques d'atténuation et d'adaptation inscrites dans les Contributions Déterminées au niveau National (CDN).

DONATION D'ARCHIVES SUISSES : UN CHAPITRE DE LA COOPÉRATION CULTURELLE S'OUVRE

Le Musée des Civilisations de Côte d'Ivoire a accueilli, dimanche, une cérémonie officielle consacrant la remise d'un important ensemble d'archives et d'œuvres patrimoniales offertes par le Musée Rietberg de Zurich. Le fonds, issu pour partie des recherches menées en Côte d'Ivoire entre 1936 et 1972 par l'ethnologue suisse-allemand Himmelheber-Fisher, est un don de sa famille au musée ivoirien. « C'est un grand honneur de remettre ces archives qui serviront aux générations actuelles et futures », a déclaré un membre de la famille, Dr Eberhard Fisher. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a salué « une journée de grande émotion », soulignant que cette remise s'inscrit dans la dynamique de la convention bilatérale signée en juin 2025 entre la Côte d'Ivoire et la Suisse, portant sur le retour et la valorisation des biens culturels. Un chapitre de la coopération culturelle s'ouvre ainsi entre Abidjan et Zurich.

RETOUR DU DJIDJI AYÔKWÉ : LE MUSÉE DES CIVILISATIONS D'ABIDJAN PRÊT À ACCUEILLIR LE TAMBOUR SACRÉ ATCHAN

La ministre déléguée auprès du ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, chargée de la Francophonie, des Partenariats internationaux et des Français de l'étranger, Éléonore Caroit, a eu une séance de travail avec la ministre ivoirienne de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, au Musée des civilisations de Côte d'Ivoire (MCCI), le mardi 9 décembre 2025, à Abidjan-Plateau. Françoise Remarck a exprimé une grande joie de recevoir son homologue française, en séjour à Abidjan après l'investiture du Président de la République. L'émissaire du gouvernement français a exprimé sa joie de découvrir pour la première fois le MCCI magnifiquement restauré, et dans lequel une muséographie innovante a été mise en place pour accueillir le tambour parlant. « Le tambour sacré Djidji Ayôkwé (des Atchans), pièce majeure du patrimoine ivoirien, revient très bientôt en Côte d'Ivoire », a-t-elle affirmé.

SALON DU LIVRE POUR ENFANTS 2025 : LA FÊTE COMMENCE AUJOURD'HUI EN PENSANT AUX « CHÈQUES LIRE » EN CADEAU

« Parents, lisons et faisons lire nos enfants », c'est le thème de la 8e édition du Salon du livre, de l'enfant et de l'adolescent (SALEA) qui ouvre ses portes aujourd'hui au palais de la Culture à Treichville-Abidjan. Évènement livresque consacré aux enfants et aux adolescents, le SALEA 2025, prévu du 11 au 13 décembre 2025, vise à consolider ce segment de la littérature pour enfants et adolescents florissante. C'est en cela que la directrice de l'Industrie du livre et de la promotion de la lecture, Mme Gisèle Chatelain, lors du lancement de ce salon, le jeudi 4 décembre dernier a, au nom de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, lancé un appel, aux partenaires et aux parents à émettre « des chèques lire, aux enfants et aux adolescents ».

GOUVERNANCE DU SPORT MONDIAL - ADJÉ SILAS METCH : « CETTE NOMINATION EST UNE VICTOIRE NATIONALE QUI CONFÈRE À NOTRE PAYS UNE VOIX CRÉDIBLE ET RESPECTÉE AU SEIN DU CIO »

La Côte d'Ivoire ne se contente plus d'être une terre de champions, elle devient un acteur influent dans les décisions stratégiques du mouvement olympique. C'est la leçon qui se dégage de la nomination de Cissé Cheick Sallah Junior au CIO. Et ce mardi 9 décembre 2025, au cabinet ministériel, au 2^e étage de la Tour A au Plateau, le premier champion olympique de la Côte d'Ivoire a été reçu par le ministre délégué des Sports, Adjé Silas Metch. Le champion du monde 2023 est venu présenter au collaborateur du Premier Ministre, Dr Robert Beugré Mambé, sa nomination au sein de la Commission des athlètes du Comité international olympique (CIO). « Cette nomination est une victoire nationale qui confère à notre pays une voix crédible et respectée au sein du CIO », a affirmé Adjé Silas Metch.



LÉGISLATIVES 2025 : LA CEI LANCE LE RETRAIT DES DOCUMENTS ÉLECTORAUX DÈS LE 15 DÉCEMBRE

À l'approche des élections législatives prévues le 27 décembre 2025, la Commission Électorale Indépendante (CEI) a annoncé, dans un communiqué officiel daté du 10 décembre, le début du retrait des documents électoraux destinés aux candidats et candidates. Ces documents, comprenant les spécimens de bulletins de vote et les affiches, seront disponibles à partir du lundi 15 décembre 2025, dès 11 heures, au siège de l'institution, situé à Abidjan-II-Plateaux, au carrefour Duncan. La CEI rappelle que cette étape constitue un moment crucial dans le processus électoral, car elle permet aux candidats de disposer officiellement du matériel nécessaire pour mener leur campagne dans la conformité et assurer une bonne information des électeurs. Pour accéder à ces documents, chaque candidat devra présenter sa carte nationale d'identité, document obligatoire pour procéder au retrait.



DIALOGUE PUBLIC PRIVÉ : UN ATELIER THÉMATIQUE SUR LA FISCALITÉ LOCALE POUR RENFORCER L'ATTRACTIVITÉ ÉCONOMIQUE DES TERRITOIRES OUVERT À YAMOUSSOUKRO

Dans le cadre du Programme d'Amélioration du Climat des Affaires pour la transformation structurelle de l'économie ivoirienne (PACA-CI), un atelier thématique sur la fiscalité locale est organisé par le Comité local de concertation État secteur privé (CLCESP) du 09 au 11 décembre 2025, à l'hôtel Président de Yamoussoukro. Cette rencontre de réflexion est placée sous le thème : « Quelle fiscalité locale pour des collectivités renforcées et un environnement des affaires attractif dans les Pôles Économiques Régionaux ? ». L'objectif général est de renforcer le partenariat entre l'État et le secteur privé en vue de promouvoir une fiscalité locale capable de soutenir durablement le développement économique. Concrètement, il s'agit, pour les participants, d'analyser le dispositif national de la fiscalité locale afin d'en identifier les enjeux, les limites et les leviers d'amélioration, et surtout de partager les expériences et bonnes pratiques issues des Pôles Économiques Compétitifs de San-Pedro, Bouaké et Korhogo.



PROMOTION DE L'INCLUSION DIGITALE : L'UVCI REÇOIT LES CLÉS DU HUB MTN ICT AU POINT DE PRÉSENCE NUMÉRIQUE DE GRAND-BASSAM

Le président de l'Université virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI), Koné Tiémoman, a réceptionné, le 10 décembre 2025, les clés du Hub MTN ICT au point de présence numérique de Grand-Bassam. « Aujourd'hui, je viens de réceptionner un outil fondamental, une salle numérique équipée, hyper connectée qui nous est offerte par la Fondation MTN avec laquelle nous avons bénéficié, par le passé, d'un accompagnement très structurant », a déclaré le président de l'UVCI. Ce projet est le fruit du partenariat entre l'UVCI et la fondation MTN pour accélérer le développement de l'innovation technologique et la transformation numérique de l'Enseignement supérieur. La réalisation de ce cadre s'inscrit dans la vision de promouvoir l'inclusion digitale tout en offrant une vitrine nationale à un projet structurant pour l'avenir numérique du pays. Koné Timoman a salué cette opportunité pour le ministère de l'Enseignement supérieur de la recherche scientifique de s'appuyer sur l'offre du MTN visant à accompagner résolument l'État à travers cette initiative commune de renforcement de capacité des populations dans le secteur clé du numérique. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



101 Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.



www.gouv.ci **101**

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable